

31.01.2025

INFO

Bürgermeister
Norbert Büscher



Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,
an dieser Stelle informieren Bürgermeister und die Fachbereichsleiter/innen Sie über wichtige oder interessante Vorgänge in unserer Gemeinde.

Die elektronische Wohnsitzanmeldung

In Deutschland haben Bürgerinnen und Bürger nach einem Umzug 14 Tage Zeit, sich umzumelden. Bisher war die Anmeldung der neuen Adresse nur im Bürgerbüro möglich. Das ändert sich gerade. Der neue Wohnsitz kann online angemeldet werden. Auch die Aktualisierung der Adresse im Chip des Personalausweises oder der europäischen eID-Karte kann selbst vorgenommen werden. Der Adressaufkleber mit der neuen Adresse wird dann per Post an die neue Meldeadresse geschickt.

Der Online-Dienst "Elektronische Wohnsitzanmeldung" wird von Hamburg nach dem "Einer für Alle"-Prinzip im Rahmen der Umsetzung des Onlinezugangsgesetzes (OZG) entwickelt und für andere Bundesländer zur Verfügung gestellt.

Im Rahmen des bundesweiten Rollouts wird die elektronische Wohnsitzanmeldung schrittweise in ganz Deutschland verfügbar gemacht.



Für die Nutzung des Online-Dienstes ist die Online-Ausweisfunktion des Personalausweises oder der eID-Karte sowie ein behördliches Nutzerkonto erforderlich.

Wer noch kein Nutzerkonto hat, kann sich eine BundID anlegen. Am einfachsten geht die Online-Anmeldung mit dem Smartphone. Nach der Authentifizierung mit der AusweisApp können die Daten aus dem Melderegister abgerufen und aktualisiert werden. Wer zur Miete wohnt, lädt noch die Wohnungsgeberbestätigung hoch und sendet den Antrag ab.

Nach erfolgreicher Prüfung der Daten durch die zuständige Meldebehörde, steht der Nutzerin oder dem Nutzer eine fälschungssichere digitale Meldebestätigung zum Download zur Verfügung. Nun kann die Aktualisierung der Adressdaten auf dem Chip des Personalausweises ebenfalls selbstständig über den Online-Dienst und die AusweisApp vorgenommen werden.

Zum Schluss erfolgt ein automatisches Anschreiben der Bundesdruckerei mit einem Adressaufkleber für den Personalausweis und gegebenenfalls einem Wohnortaufkleber für den Reisepass. Dieser wird nach Anleitung eigenständig angebracht. Bürgerinnen und Bürger finden die elektronische Wohnsitzanmeldung (eWA) auf der Website der Gemeinde unter www.much.de/rathaus/was-erledige-ich-wo/an-anmeldung-eines-wohnsitzes sowie über den Direktlink: <https://wohnsitzanmeldung.gov.de/>

Seniorenkarneval in Much

Der Mucher Karnevalsverein und das Seniorenbüro hatten zur Karnevalssitzung „Anno Pief“ eingeladen. Bereits um 13 Uhr strömten die Seniorinnen und Senioren in die Aula und wurden von Uwe Werheid musikalisch empfangen. Mit alten Karnevalsliedern schunkelte und sang man sich in Stimmung. Pünktlich um 14 Uhr eröffnete das Dreigestirn vom Eichhof mit der Tanzgarde die Sitzung. Es folgte eine bunte Sitzung mit der Tanzgarde des MKV, mit den Jrenzpökern Jupp und Trinchen, den Teichboys, Magic Marcus und seine zauberhafte Assistentin Finja, den Overheddern Hoffsängern, unserem Bürgermeister Norbert Büscher in der Bütt sowie dem Prinzenpaar Marialinden. Ein großes Dankeschön an den Mucher Karnevalsverein, der dies möglich gemacht hat.



Dienstzeiten der Gemeindeverwaltung Much an den Karnevalstagen

Am Donnerstag, dem 27.02.2025 (Weiberfastnacht) ist das Rathaus von 8.00 Uhr bis 10.00 Uhr geöffnet. Die Tourist-Information ist an diesem Tage geschlossen.

Am Montag, dem 03.03.2025 (Rosmontag), bleiben das Rathaus und die Tourist-Information geschlossen.

Bei Störungen im Bereich der Wasserversorgung wenden Sie sich bitte an die Rhein-Sieg-Netz GmbH unter der Tel.-Nr. 0800-6 48 48 48.

Bei technischen Störungen im öffentlichen Abwassernetz ist die „Wasserleitstelle“ des Aggerverbandes unter der Tel.-Nr. 0800-77 66 655 zu erreichen.

Bürgermeistersprechstunde

Die nächste Bürgersprechstunde findet am Montag den 24.02.2025 in der Zeit von 16.00 – 18.00 Uhr statt. Wenden Sie sich vorab telefonisch oder per E-Mail, möglichst unter kurzer Angabe des Sachverhaltes, an das Vorzimmer des Bürgermeisters, Telefon 02245/68 11 oder per E-Mail an.

„Gemeinsam Much gestalten“

Norbert Büscher
Bürgermeister

